

PUNTOS DE SUSCRICION.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.
Fuera de la capital: 9 reales
idem.—En Ultramar: por seis
meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 25 tomamos las siguientes noticias:

Se ha dispuesto de real orden que el artículo 256 de las ordenanzas de aduanas se redacte en los siguientes términos:

Los buques de vapor ó de vela que midan por lo menos 80 toneladas, podrán traspasar en cualquiera puerto habilitado para el comercio con las provincias españolas de Ultramar y de las islas Canarias, con destino á otro que tenga igual habilitación, los géneros que conduzcan de aquellas posesiones, conservando los beneficios otorgados á las procedencias directas. Para que esta concesión pueda verificarse, es indispensable que los buques que reciban la carga sean nacionales, que midan al menos 80 toneladas cuando las mercancías sean lícitas, y 200 cuando estas sean de las prohibidas; sin que obste la circunstancia de que procedan de puertos extranjeros y traigan mercancías de los mismos, ni la de que vengan haciendo á la vez el comercio de cabotaje.

Fuera de este caso y de los demás previstos en las ordenanzas, no se permitirá el trasbordo de mercancías extranjeras.

Los buques que hagan el comercio de cabotaje, podrán traspasar únicamente las mercancías nacionales que conduzcan, y aun cuando sea con destino al extranjero, excepto en el caso de que procedan de puertos extranjeros y conduzcan cargo de esta procedencia.

Ninguna clase de tabacos podrá traspasarse. Los que lleguen á las Aduanas habilitadas y cuya póliza espese que su destino es para adandar en Madrid, podrán ser conducidos á la Aduana central, siempre que el puerto de desembarque esté en comunicacion directa por vía férrea sin solución de continuidad en la corte. En otro caso los tabacos podrán ser reembarcados en bandera nacional para otro puerto que tenga comunicacion directa con Madrid, y previo el precepto de los bultos, cuyo peso se anotará en la póliza.

Por real orden de 17 del actual se ha dispuesto que por esta vez se acceda á la petición de D. Enrique Junca, á nombre de su madre doña Luisa Cecilia Junca y Latrilhe, solicitando permiso para introducir del extranjero libre de derechos el mobiliario de su casa de Pau, por tratar de establecerse en esta corte; pero al mismo tiempo se dispone que antes de otorgarse en lo sucesivo permisos análogos á los súbditos extranjeros, se les exija obligación de residir en España por lo menos dos años, prestando la fianza oportuna de responder del importe de los derechos

correspondientes al mobiliario que introduzcan con libertad de derechos si al finalizar el referido plazo no justifican continuar residiendo en España.

Por real orden de 15 del actual, espedita por el ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que en lo sucesivo no se cursen instancias de jefes superiores en solicitud de poder usar el uniforme de determinado cuerpo, pues la ordenanza marca que pueden hacerlo del de coroneles de los cuerpos que hayan mandado.

Ya se encuentra en Madrid el Sr. Lersundi disponiéndose para marchar inmediatamente á Cádiz, donde se embarcará el día 30 para la Habana.

Ayer ingresaron en la caja de Ahorros de Madrid 135,579 rs., producto total de 716 imposiciones, de las que 656 lo fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 170,715 reales en 105 pagos; 66 por saldo y 39 á buena cuenta.

Segun la memoria de la caja general de Depósitos, las entradas en metálico en la misma fueron durante el año económico último 153 millones y 177 en el anterior, es decir, una baja de 12 millones en los ingresos. Los pagos en los mismos años fueron de 155 millones y 177 respectivamente; de modo que con menos operaciones así en ingresos como en pagos, se han obtenido en el último año mayores ventajas.

CORREO DE PROVINCIAS.

GALICIA.—La autoridad militar de la provincia de Pontevedra, á instancias de los capitanes de los bergantines prusianos de guerra *Musquita* y *Rover*, surtos en el puerto de Vigo, ha permitido el desembarco en la península de Orrazo, de 319 individuos de tropa que dichos buques conducen, con objeto de dedicarse, sin hacer fuego, á los ejercicios de su instituto.

CIUDAD-REAL.—Han sido robadas hace algunos dias varias alhajas de la iglesia parroquial de Villamanrique, de esta provincia: el juzgado de primera instancia de aquel partido está instruyendo las oportunas diligencias en averiguacion del autor ó autores de tan sucfrilego atentado.

Las lluvias han regado abundantemente los campos de la Mancha, mejorando la situacion de los sembrados. En cambio, en Asturias no ha llovido aun y los labradores no han podido hacer las siembras.

ANDALUCIA.—Para el 5 de diciembre próximo cambiará en la línea de Andalucía la marcha de trenes.

Además de los dos trenes-correo, ascendente y descendente, quedará un tren misto de Sevilla á Córdoba y vice-versa.

Se restablecerán los trenes de mercancías.

Seis mil libretas de pan se repartirán á los pobres el dia que se celebren en Córdoba las honras del duque de Tetuan.

De Alcalá de Guadaíra dicen con fecha 20, que habiendo tenido el alcalde de aquella villa una confidencia particular de que en la noche anterior se hallaba albergado en una casa de dicha poblacion una persona sospechosa, inmediatamente dispuso que se practicase un reconocimiento por fuerza de la Guardia civil.

Al abrirse la puerta de la casa donde debía hacerse el reconocimiento el hombre sospechoso apareció con un revolver que descargó sin causar daño y salió corriendo, logrando perderse en la oscuridad.

En la fuga dejó el hombre abandonadas una yegua, una escopeta de dos cañones, unas alforjas y otros efectos por los cuales se vino en conocimiento de que el desconocido era el bandido Pacheco, que esta vez mas se ha salvado por un milagro de las manos de la Guardia civil.

Ha fondeado en el puerto de Málaga, procedente del de Cádiz, la goleta de guerra española denominada *Ligera*, que monta tres cañones y la manda el teniente de navío D. Vicente Montojo. Dicho buque va á reemplazar al vapor de la marina nacional *Alerta*, que pasa á componer sus calderas al arsenal de la Carraca.

Segun dice *El Porvenir* de Sevilla, el tren-correo que salió de Córdoba para Cádiz á las cuatro de la tarde del domingo último, descarriló 5 kilómetros mas allá del Cuervo, por haberse encontrado una res atravesada en la vía. No hubo mas desgracia que lamentar que el retraso que sufrieron este tren y el que venia de Cádiz, que tuvo que detenerse algunas horas hasta que se franqueó el paso.

BALEARES.—La diputacion provincial de las Baleares ha acordado conceder un premio de tres mil duros á la persona, empresa ó corporacion que abra el primer pozo artesiano en aquella isla, consiguiendo hacer brotar las aguas ascendentes, y otros tres premios de á mil duros sucesivamente, para cada uno de los otros tres pozos de dicha clase que sigan al primero.

ALICANTE.—Está ya terminada la rectificacion del trazado del ferro-carril de Alicante á Murcia, en los trozos tercero y cuarto. Por consecuencia de las alteraciones que ahora se introducen, la línea irá á empalmar con la de Cartagena, en la estacion de Orihuela. En el proyecto de la vía de

Torreveja se han hecho tambien algunas modificaciones importantes.

VALENCIA.—Hace pocos dias se cometió en Morella un crimen que llenó de pena á aquel vecindario.

Una mujer de no muy buenos antecedentes, indignada porque un jóven de dicha villa habia reñido con un hijo suyo y causándole algunas lesiones leves, se presentó en casa de los padres del primero pidiendo satisfacciones, en ocasion en que otro jóven de 21 años, hermano del que decia ser el agresor, se hallaba á la puerta de la calle; y dirigiéndose á él dicha mujer, reconviéndole fuertemente, creyendo sin duda que era el que habia reñido con su hijo, le asestó un terrible golpe en el pecho con arma blanca, causándole una herida que le ocasionó la muerte casi instantáneamente.

La mujer fué presa y ya se halla sentenciada á doce años de presidio.

CATALUÑA.—El 20 se presentaron en el pueblo de la Armentera (Gerona) tres individuos que fueron á robar en una casa; pero el dueño de ella al ser intimado para que entregara el dinero sacó su revolver y dió muerte á dos de los criminales dejando al otro mal herido.

Algunos navieros de Barcelona han presentado al señor ministro de Hacienda una esposicion pidiendo que vuelvan á recargarse los derechos de algodón en rama procedente de los puntos en que el comercio y la industria hallan los principales depósitos de dicho textil, tales, en una palabra, como el Havre, Marsella, Liverpool, etc.

Como de concederse esta petición resultarian beneficiados unos pocos con perjuicio para muchos, dice un colega que otros comerciantes, en gran número, han representado al gobierno pidiendo que se niegue aquella solicitud.

CARTAGENA.—Dice *El Eco de Cartagena*: «El contratista de las obras del puerto ha recibido orden de suspender los trabajos del corte de piedra que para dichas obras se hacia dentro del mismo puerto en la falda del castillo de Galeras, teniendo que despedir por esta causa á ciento cincuenta operarios.

Se ha dicho que esa suspension ha sido motivada por haber llegado hasta la fragata *Princesa de Asturias*, que se halla fondeada á las inmediaciones del corte de piedras, algunas de las despedidas por los barrenos.

Más fácil y conveniente que dejar sin pan á ciento cincuenta familias, hubiera sido en este caso trasladar la fragata á cualquiera otro punto de nuestro espacioso puerto.»

CUBA.—El gobernador superior civil de la is-

José Manuel arrimando la espuela á su caballo se colocó entre los dos amigos: pidió fuego á Vasco, y mientras encendía el cigarro dirigió á Juan una prolongada y suspicaz mirada. Llegaron á la posesion y vieron á Joaquín Oteiro que estaba entre sus segadores. Este en cuanto echó de ver á la comitiva se apresuró á salir á su encuentro y los saludó á todos cordialmente. Los cazadores espusieron el motivo de su visita, y Joaquín admitió la propuesta de todo corazón. —Pero, chicos, —dijo— ¿llevan ustedes las provisiones suficientes? —Sí, —contestó Vasco, — lo que basta para un regimiento. —Con todo, bueno será agregar alguna cosa. —No, Oteiro, si llevamos mas de lo necesario. —Siempre vendrá bien una bota de vino de Oporto y unas naranjas para postre... ahí y unas aceitunas de Sevilla, que las tengo hermosas... Vamos hasta la quinta, caballeros. Joaquín Oteiro dió algunas órdenes á su capataz, y se dirigió á la quinta seguido de los cazadores. Saludada atraída por el ruido de las caballerías salió á la puerta; y Juan de Moita que iba detrás de Oteiro y delante de todos los demás fué quien la vio primero. Al verla se operó en él una revolucion rapidísi-

arroyos. Algunos cayeron, volvieron á levantarse, y adelante mas que nunca. De los caidos fué José Manuel, quien montándose otra vez, continuó al trote, pues le hacian poca gracia tan desenfrenadas y furibundas carreras. Peixoto en cuanto los vió echar á correr se agarró al criado Pedro que todo alborozado se disponia á dar espulzos á la mula y seguir á su amo que galopaba con frenesí, lanzando gritos que envidiaran los indios bravos de Arauco. —Por Dios, Pedro... por Dios, Pedro... —imploró roncamente Peixoto sudando, temblando, y dando diente con diente. —le suplico... te ruego... vamos poco á poco... poco á poco... por Dios... por Dios... te daré dos cuartos mañana ó pasado... que me caigo!!!... ¡ay!!!... ¡ay!!!... ¡ay!!!... —Agárrese, asegúrese, señor maestro, que no caerá, —dijo Pedro decidido á alcanzar á los demás que le llevaban gran delantera. —No... Pedro... no... Pedro... no... no... Pedro... ¡ay!!!... ¡ay!!!... no corras... no cor... Y Peixoto soltando á Pedro y resbalando de la mula de puro miedo y terror, dió con su exiguo trasero en la madre tierra, y permaneció sentado en ella llorando, doliéndose y vociferando. Los cazadores llegaron á un bosquecillo en que se apearon, ataron los jadeantes corceles después de quitarles sillas y frenos, tomaron sus escopetas y municiones y se dispersaron. Pedro y el criado de Oteiro quedaron de centinelas.

Después de gran rato llegó, cojeando, el atigido Peixoto, quien viendo que nadie se acordaba de levantarlo, habia resuelto levantarse por sí mismo. Llegó lanzando mil ayes y suspiros, frotándose blandamente la parte dolorida. —¿Qué es eso, señor maestro? —dijo Pedro, — se ha lastimado usted? —Pues no me he de haber lastimado, gran bárbaro? por poco no me mato. Y tú que me dejas desamparado, descalabrado!... —Yo de pronto no reparé en su caída, señor maestro, creía que seguia usted á caballo á pesar de haberme soltado... y como queria alcanzar al amo... Si le hubiese visto á usted caer, á buen seguro que hubiera parado para recogerle... solo al llegar aquí noté la falta del señor maestro. —Sí, buen pájaro eres tú... En fin, gracias á Dios que no ha sido peor... buen susto me llevé... Dame tabaco para un cigarro, anda... Diego, dame tú una mortajita de papel... ahora fuego... bueno. ¡Ay! ¡ay! mis partes posteriores... ¡ay!!! Peixoto se sentó debajo de una encina haciendo mil muecas. —Amigo Pedro, dame un sorbo de vino blanco para restaurar mis desmayadas fuerzas. —Sí, señor, señor maestro —dijo Pedro sacando una bota de las alforjas y presentándosela. Peixoto la empuñó ávidamente, y estuvo un buen rato haciendo puntería.

la de Cuba, en telegrama fechado el dia 23, participa que el cólera continuaba produciendo de 60 á 80 casos diarios, y concretado á la capital.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico, con fecha 23 de octubre, comunica que el orden y la tranquilidad pública continuaban inalterables y que el estado sanitario era satisfactorio.

El dia 18 de este mes, llegó á la Habana el vapor-correo Isla de Cuba, que salió del puerto de Cádiz el 30 del mes anterior con la correspondencia y pasajeros.

CORREO ESTRANJERO

INGLATERRA.—Una carta de Londres del 19 de este mes dice que la situación es poco tranquilizadora en Inglaterra. Las violencias y las ilegalidades asustan á los ciudadanos honrados y pacíficos.

Un telegrama de Londres dice que se han tomado medidas escepcionales en Manchester, Liverpool y Salford previendo que diera lugar á un motin la ejecucion de los fenianos condenados á muerte que deben haber sido ya ajusticiados.

La cámara de Diputados de Carlsruhe acaba de aprobar una ley sobre la prensa, basada en la jurisdiccion del jurado para los delitos de imprenta, y sobre el principio de que al editor responsable de un periódico no se le puede obligar en ningún caso á decir el nombre del autor del artículo acriminado.

Lord Russell, jefe de la oposicion en la cámara de los Lores, ha aprobado la conducta del gobierno inglés al convocar el parlamento á propósito de los asuntos de Abisinia.

El Evening Star dice que la peticion dirigida al ministro del Interior en favor de los condenados fenianos tenia mas de 18,000 firmas obtenidas por concurso libre y voluntario.

Lord Houghton ha censurado en la cámara de los Lores la ocupacion francesa en Roma, creyendo que seria preferible una ocupacion de todas las potencias católicas.

Lord Derby ha manifestado en la cámara de los Lores que por motivos á la vez públicos y personales los miembros del gobierno desean reconocer la amistad invariable del emperador Napoleón, haciendo todos sus esfuerzos para ayudarle á salir del compromiso de una larga ocupacion en Roma; pero dijo creer que la realizacion de la conferencia crearia nuevas dificultades.

El Morning Herald dice que el gobierno británico tiene el proyecto de adoptar el código de señas marítimas, inventado por el difunto almirante Fitzroy.

El Invalído ruso publica un despacho de Constantinopla á propósito para llamar la atencion pública en Europa sobre el carácter y el objeto de la expedicion á Abisinia.

Segun se desprende de una carta de Londres que publica la Revista de Telegrafos, es de suponer que la empresa del cable trasatlántico habrá bajado su tarifa de diez libras esterlinas á cinco, ó sea unos 480 reales por veinte palabras, concediendo además libres cinco palabras que no deben tener mas de veinticinco letras para el nombre y señas del expedidor y del destinatario.

FRANCIA.—Confirmase de una manera auténtica la existencia de una segunda circular del ministro de Negocios extranjeros Mr. Moustier, sobre la cuestion romana, circular que ha desmentido un periódico oficioso, La France.

La candidatura del Sr. Ratazzi para presidente de la cámara popular italiana, ha sido adoptada por unanimidad.

PORTUGAL.—Las líneas telegráficas de Portugal han estado interrumpidas á causa del temporal, particularmente entre Montemor y Elvas y en el Algarve.

En el Alentejo recorren el país familias errantes y penetran de noche en los encinares, cuyo miserable fruto se ven precisadas á robar para su sustento.

—Escriben desde París que el emperador se encuentra en cama á consecuencia de un fuerte ataque de reuma. Su indisposicion no ofrece gravedad alguna, pero es muy molesta.

—La France dice que si el gobierno francés ha dirigido invitaciones para la conferencia europea al gobierno de la Hesse Darmstadt y á Sajonia, es porque el primero de dichos estados figura solo por una pequeña parte de su territorio en la confederacion de Alemania del Norte, y el segundo tiene representante diplomático en Francia, y esta potencia lo tiene tambien en Dresde.

—La Epoque dice que desde la apertura de las Cámaras francesas se ha formado en el seno del Cuerpo legislativo un centro izquierdo, que comprende 82 miembros.

—Dicen de París que las secciones del Cuerpo legislativo autorizarán las tres proposiciones presentadas por Julio Favre: una sobre la política exterior de Francia, otra sobre la cuestion romana y otra sobre la libertad individual en Francia.

ITALIA.—Los oficiales de ingenieros que han ido con la expedicion francesa, se ocupan activamente en completar las fortificaciones de Roma, poniendo en estado de defensa el monte Parioli y las demás alturas próximas á la ciudad.

—La Gaceta de Turin asegura que el rey de Italia ha firmado el decreto convocando el Parlamento para el 9 de diciembre.

—El Correo Italiano asegura que uno de los primeros proyectos de ley que serán presentados al Parlamento, tendrá por objeto votar un crédito extraordinario destinado á la adquisicion de 75,000 fusiles de aguja perfeccionados.

—La candidatura del Sr. Ratazzi para presidente de la cámara popular italiana, ha sido adoptada por unanimidad.

—La carestia en algunos puntos de Portugal ha llegado á un grande extremo, segun dice la Nacion.

—En el Alentejo recorren el país familias errantes y penetran de noche en los encinares, cuyo miserable fruto se ven precisadas á robar para su sustento.

Como la miseria ha tomado sfutomas en alto grado alarmantes, los propietarios del Alentejo temen, y con razon, que concluya por traducirse en hechos aun mas sensibles que el saqueo de sus frutos y aconsejan al gobierno medidas preventivas para remediar el daño que les amenaza y de que serian las víctimas primeras.

—El arreglo convenido entre el gobierno portugués y la compañía del camino de hierro del Sudoeste de Portugal, ha sido considerado como un hecho beneficioso, tanto para los intereses ingleses como para los del gobierno portugués.

—Dice el Diario de noticias de Lisboa que en el caso de reunirse la conferencia para resolver la cuestion de Roma, irá á representar á Portugal el señor Casal Riveiro, ministro de Negocios extranjeros.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Papís 23.—Ha sido desechada la interpelacion sobre la política interior.

El Papa y Victor Manuel se han adherido al proyecto de una conferencia.

Los fenianos condenados á muerte han sido ahorcados en Manchester. No se ha alterado el orden.

Se ha descubierto en Nápoles una conspiracion borbónica que tenia ramificaciones en Sicilia.

El Papa ha resuelto entregar los prisioneros garibaldinos.

Roma 21.—Las tropas francesas han empezado ayer 23 á efectuar un movimiento de concentracion hácia Civita-Vecchia.

Tolón 21.—La flota de transporte se hace mañana á la mar para la ocupacion de Roma.

Paris 25.—La conferencia para la reorganizacion militar de los Estados del Sur de Alemania, se reunirá en Munich el 2 de diciembre.

—Dice que el Papa conciente en participar en la conferencia, con tal de que la conferencia celebre sus sesiones en Roma.

Item 25.—La interpelacion sobre los asuntos de Roma se discutirá el viernes en el Senado.

La flota sale hoy de Tolón para traer á Francia una division del ejército de Roma.

Florenca.—La Nazione desmiente los rumores sobre empréstito.

—No es malo, —dijo lamiéndose los labios y volviendo lentamente la boca á Pedro.

—Ojale los tiros de los cazadores.

—Con tal que no nos sacadan por acá algun perdigon, —dijo Peixoto, —añadió tendiéndose cuan largo era y fumando con voluntuosidad. —Qué seria esta triste existencia nuestra, amigos míos, sin ciertos goces que algunos llaman materiales? materiales serán, enhorabuena, pero auxilian lo moral prodigiosamente. No os parece, amigos?

—Sí, señor, señor maestro, —dijeron á un tiempo Pedro y Diego rascándose la cabeza.

—Yo por mi parte confieso que soy adicto á esos goces. Sine baccho, et cerere, no recuerdo lo demás. Ah!, sí, trata de Venus, pues á mí me gustan los tres, Baco, Ceres y Venus. Eh!, eh!, pobres diablos! vosotros ni sabets lo que estoy diciendo, eh!, eh!, —dijo.

—Mande usted, señor maestro.

—A ver, á ver esa botita de vino de Oporto, prométele á Oteiro que lo probaria para darle luego mi parecer sobre la materia.

Diego presentó sumisamente la botita y Peixoto hizo una segunda punteria mas prolongada aun que la primera.

—Este diablo se deja beber; líeveme Dios si no le pego otro besito, —y volvió á hacer otra punteria de que manifestamente enflaqueció la botita.

Diego echó á Pedro una mirada que espresaba

dade parecia haberse transformado por completo.

Finalmente apareció Oteiro montado en una corpulenta mula cordobesa que sufría impaciente los saltos desahorados, exageradas caricias y ladridos de júbilo de tres gigantescos y castiros galgos que así celebraban el verse en libertad. Seguía un criado en un macho, con alforjas, escopeta y municiones.

Salieron los cazadores, y Saudade los estuvo mirando hasta que desaparecieron totalmente por entre campos y cerros.

Vasco con su penetracion conoció que Juan habia recibido un flechazo cuando menos lo esperaba, y cuando mas fuerte é invulnerable se creía. Admiróse, pues creía conocer su temple que hasta entonces él tenia por el menos impresionable de la tierra; y para provecho y regocijo general, le pareció conveniente distraerlo y animarlo.

—¡Señores!! —gritó espoleando su caballo— una carrera á rienda suelta... una, dos... tres!!... Y lanzáronse todos á galope.

Don Ramiro estaba en su elemento. En imaginacion iba ejecutando una formidable carga de caballería contra invisibles cuadros de infantería enemiga. Dió una gran voz de puro gozo y guerrero entusiasmo, y en pocos segundos ganó á todos la delantera, galopando adelante, en línea recta, á pesar de obstáculos, con nunca vista fuerza é increíble velocidad. Vasco, Juan y Oteiro no le iban muy en zaga. Saltaron zanjas, barrancos,

ma, pero que á él le pareció interminable. Sus negros ojos se dilataron extraordinariamente, sus labios entreciérronse, y una palidez livida invadió su frente y mejillas.

Saudade se adelantó y dijo algunas graciosas palabras de bienvenida á los cazadores, convidándolos á que se apearan y descansaran.

—No, niña, —dijo don Ramiro— vamos de caza, venimos por tu padre que se ha ido á preparar, y nos largamos que se va haciendo tarde.

Cada uno dirigió algunas palabras á Saudade, menos Juan da Moita que se quedó embobado, atontado, contemplándola.

—Hombre... ¿qué te pasa?... despierta, di algo, —le susurró Vasco Oliveira.

Juan no oía nada y miraba á Saudade.

José Manuel estaba inquieto y desasosegado, é instaba mucho para que Saudade se entrase en la quinta. Esta, sin embargo, permaneció fuera hasta el fin.

Cuanto mas allí tardaban los cazadores, esperando á Oteiro que habia ido á la cuadra, tanto mas parecia ella perder ese desembarazo y perfecta serenidad que generalmente caracterizaban sus palabras y acciones. Parecia estar turbada, ó sus palabras y acciones. Parecia estar turbada, ó incomodada, ó avergonzada. Vasco la hablaba, don Ramiro la hablaba, los demás, menos Juan, la hablaban, pero ella ya no contestaba ó contestaba desahogada é inoportunamente.

En el espacio de tres minutos, ó poco mas, Sau-

Desgrase á Munich como punto aceptado para celebrar la conferencia.
Londres.—Completa tranquilidad en todo el reino.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 27 DE NOVIEMBRE.

En casi todas las provincias de España, y con el plausible objeto de neutralizar en lo posible los funestos resultados de la carestía de los artículos de primera necesidad, y en especial la que hace ya bastante tiempo se observa en los cereales, se hacen esfuerzos heroicos por parte de las diputaciones provinciales y de las corporaciones municipales, á fin de proporcionar á la masa general del pueblo la abundancia y economía, ó en compensacion el trabajo necesario para que las clases mas pobres puedan conseguir el cotidiano alimento.

En este punto puede asegurarse que en todas partes se muestra el mayor celo y energía para secundar las miras y deseos del Gobierno supremo, el cual en su esfera elevada ha adoptado ya otras medidas trascendentales, entre las que resalta en primera línea el decreto relativo á la libre importacion. Por lo que respecta á nuestra provincia sabemos que acaba de ser autorizada la Excm. Diputacion para emitir la segunda serie de acciones del empréstito provincial de carreteras, imponente 2.500,000 reales.

En estas circunstancias no podemos menos de considerar como un gran beneficio esa autorizacion, así como estamos persuadidos de que inmediatamente se procederá á llevar á cabo la emision de acciones y el empleo de los fondos realizados en las obras á que se hallan destinados. Y esta persuasion es tanto mas fundada, cuanto que nos consta que en la seccion de fomento por un lado y en el seno de la Diputacion por otro existen toda la buena voluntad, la ilustracion y celo patriótico que requiere el asunto, y que garantizan el acierto en casos de esta naturaleza.

La conclusion de algunas carreteras ya comenzadas, la apertura de alguna otra que nuevamente se estudie y el auxilio que debe prestarse á los municipios que acometan obras de cierta importancia en la construccion de caminos vecinales, hé aquí los objetos á que principalmente debe atenderse, y creemos se atenderá, con el producto de la nueva emision á que nos referimos. ¿Será menester que nos detengamos en encarecer la necesidad de proceder en este asunto con la mayor energía y actividad, cuando sabemos á ciencia cierta que tal es el espíritu que predomina en cuantos están llamados á intervenir en él con carácter oficial? Lo juzgamos escusado, y por tanto nos limitamos á consignar en este lugar la plausible noticia con que encabezamos estas líneas, así como un público testimonio de gratitud en nombre del país hácia las personas que han influido en alcanzar esa concesion, y que esperamos han de dar digno coronamiento á la comenzada obra, activando ahora el desenlace á que todos aspiramos.

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

Difícil que actualmente haya en el mundo una profesion mas divertida ni mas fácil de ejercer que la de catedrático de medicina en la Universidad de París.

Figúrense ustedes que se abre la clase y que un bienaventurado profesor toma la palabra en estos términos, dirigiéndose al coro de ángeles barbudos que ocupan los bancos:

—Señores, ayer dijimos...
—Lo mismo que hoy; ¡Viva Garibaldi!

—¡Abajo la intervencion!
—¡Abajo la ordenanza del prefecto!
—Dijimos que la tisis...
—Déle V. memorias!
—Que se calle!
—Fuerat!
—El profesor enjugándose la frente con el pañuelo:

«Señores, ayer dijimos...
—Y la señora, sigue buena?
—Dijimos que la tisis pulmonar...
—Ejem! ejem! ejem!

—«Era una de esas enfermedades...
—Chim!... catachimi!... chim!

—«Una de esas enfermedades contra las cuales se estrellan...
—Un coro entonando la Marsellesa en picadillo:

Allons...
—Enfants...
—D. la...
—Patrie...
—«Se estrellan los esfuerzos...
—Chim!

—«Los esfuerzos...
—Catachimi!
—«Los esfuerzos...
—Retchimi!... chim!

—El profesor cambiando de tono y de pañuelo:
«Señores, puesto que ustedes no me dejan continuar...
—El coro en picadillo: Il était un...

—Petit navire...
—Qui n'avait jamais...
—Ja...
—Jamais navigué.

—«Demos la leccion por concluida.
Y el desventurado catedrático sale de la clase entre los aplausos y los vivas de sus angelicales discípulos.

Las escenas de este género no son una novedad en el colegio de Medicina, á la mas minima cosa, los alumnos protestan, reduciendo al silencio á los profesores.

Tres son las causas que han provocado la actual marimorena: la expedicion á Roma, la deposicion de un catedrático, y la reciente ordenanza del prefecto de policia.

Yo tengo para mí que esta última es el principal motivo de la polvareda.

Como un consuelo á sus penalidades, como una recompensa á sus largas horas de trabajo, como un bálsamo contra el mortal hastío que respiraban en las cátedras, los pobres estudiantes de medicina tenían un paraíso donde se deslizaban rápidas y placenteras las interminables horas de invierno.

Ese paraíso era el caboulot.
Y el caboulot ya no existe!
O si existe, es un cuerpo sin alma.

La citada ordenanza de Mr. Pietri le ha quitado todos sus encantos.

De ahí nace en gran parte la agitacion de las escuelas del barrio Latino.

Pero qué es un caboulot?—dirán ustedes.
El nombre, lo mismo que la cosa que significa, es de invencion puramente parisiense.

Pero qué es? un teatro? un liceo? un gimnasio? un salon de baile? un club?...
No se cansen ustedes, un caboulot es... un caboulot. Su estructura es la de un círculo que acaba de encontrar algo vicioso el señor prefecto de policia.

Esplíquemosle en cuatro palabras.
El caboulot era una taberna con honores de café (y digo era, porque la nueva ordenanza le ha hecho perder su carácter primitivo), donde se vendian licores y frutas en aguardiente.

Hasta aquí el caboulot nada tenía de particular, porque estos artículos se venden en todo París.

Mas ¿cómo, sinó en el caboulot, estaban servidos por blancas manos y envueltos en el perfume de una sonrisa femenina?
En ninguna parte!

El caboulot era una especialidad en este género. En cada uno había cuatro ó cinco Virgenes de flotante cabellera.
Y de nevados y redondos hombres

que iban de mesa en mesa distribuyendo á los consumidores guindas, ciruelas, coñac, gloria (1), miradas incendiarias y saludos á la congrève, dándoles una dosis de conversacion mas ó menos larga, segun la habitual propina del parroquiano, y brindando con ellos á la salud... del amo de la casa y al aumento de su bolsillo.

Tal era el caboulot de hace un año.
El estudiante pasaba las horas muertas, sobre sus divanes de terciopelo grana (porque el caboulot tenía divanes de terciopelo como cualquier casino del boulevard), aspirando el humo de la pipa,

(1) Así llaman en Francia á un detestable aguardiente con que los taberneros envenenan á la clase obrera.

saboreando los melocotones en aguardiente, y siguiendo, entre los vapores alcohólicos, un curso de anatomía sobre las formas de aquellas vestales de mostrador.

Pobres estudiantes!
La pícaro trompeta de la fama llevó hasta los oídos del prefecto de policia la palabra escándalo y este vigilante de la decencia pública, queriendo saber á qué atenerse respecto á la toilette de las ninfas cabouloteras, entró en uno de los santuarios y vió...

Pero ¿que vió que de matices rojos
Cubrió el marfil y se tapó los ojos?

¿Qué vió el señor prefecto que al dia siguiente apareció en todas las esquinas de París una ordenanza furibunda?

Nada, ó casi nada,—que la toilette de las ninfas en cuestion era demasiado griega, sus palabras excesivamente castizas y sus modales un poco espresivos.

Y por tan leves demasías quedaron transformados en establecimientos formales esos alegres paraísos donde Baco, Vénus y Minerva fraternizaban tan dulcemente.

Verdad es que las pícaras Hebes continúan sirviendo en ellos copas de equívoco néctar y de problemática ambrosía.

Pero ¿qué diferencia!
Juzguen ustedes por los siguientes párrafos de a ordenanza:

«Se prohibe de una manera absoluta á las mujeres que sirven en estos establecimientos:
»El uso de trajes escotados;
»Los modales desenvueltos y las palabras obscenas;
»Beber en compañía de los consumidores;
»Fumar en público, etc., etc.»

¡Adios, pícaros diálogos y formas académicas!
Hoy, las que antes eran alegres bacantes, peinadas á la pampadour y vestidas á la ateniense ó á la antigua egipcia, son castas y silenciosas matronas, abotonadas hasta la barba, que no se atreven á levantar los ojos del suelo por temor de infringir el nuevo reglamento.

¡Pobres estudiantes!
Y sobre todo ¡pobres catedráticos!

FEDERICO DE LA VEGA.
París 20 de noviembre de 1867.

GACETILLAS.

La Corona.—Hoy hemos recibido el número 411 de este periódico de Barcelona, que ha vuelto á reanudar sus tareas despues de tres meses de silencio. Nos alegramos sinceramente de la reaparicion de un tan ilustrado colega, á quien deseamos larga y próspera vida.

Revista de Bellas Artes.—Hemos recibido los números 57 y 58 de esta acreditada publicacion que contiene interesantes trabajos. Vemos entre ellos los siguientes: Necrología: D. Tomás Muñoz y Romero.—Arquitectura polícroma.—Concurso artístico.—Ruiperez.—Museo Arqueológico Nacional.—Crónica General, etc.

Se diviertan.—Un autor dramático y un tenedor de libros han sido sumariados en París por destrozor sillas en el boulevard Montmartre, des Italiens, Capucines, Campos Elíseos y otros paseos escena de sus hazañas.

Hay quien asegura que estaban subvencionados por el gremio de silleros.

Audacia.—Se ha cometido un robo, ciertamente único en su género, en la capital de Hungría. Durante el entreacto de una representación entraron dos ladrones en el lugar de la orquesta, desocupado entonces, y se llevaron, á presencia del público, catorce de los mejores instrumentos que allí había, entre ellos nueve clarinetes.

Pobre ganado!—La peste bovina se ha declarado en veintidos localidades de la Alta Silesia (Prusia) y en la Silesia austriaca. Las autoridades de ambas naciones han adoptado severas medidas para impedir la circulacion en la frontera.

Hoguera.—El pueblo de Saint Laurent-Grand-Vaux (Francia) ha sido devorado por las llamas; solo cuatro casas han quedado ilesas, las demás se han convertido en un monton de ruinas, incluidas la alcaidía y la iglesia, cuyas campanas se han fundido. Mil doscientas personas han quedado sin recursos ni hogar.

Catástrofes.—El steamer Pensilvania, llegado recientemente á Liverpool, trae de Nueva-Orleans la noticia de que las poblaciones de Brazos, Santiago y Brownsville en Tejas, la ciudad de Matamoros y la aldea de Bagdad en Méjico, han sido arrasadas por la misma tempestad que ha hecho tantos estragos en Galveston. Del vapor Pizarro que salió de Brazos para Nueva-Orleans el 2 de octubre, no se tenían noticias, y se teme haya naufragado pereciendo la tripulacion y pasajeros.

Carino fraternal.—El príncipe tunecino Sidi-El-Adel-Bey, que había tomado parte en los últi-

mos carbios de aquel reino, acaba de morir á la edad de treinta y dos años, en la prision donde se halla á por órden de su hermano. Su calabozo era una de las habitaciones del Bando, cuyas puertas y ventanas habían sido tapiadas, dejando solo una pequeña abertura para introducir los alimentos desunados al prisionero.

Cantares.
Trata á la gente humilde con cortésia, que la humildad merece ser atendida: en ello ganas, porque nada te cuesta, y ella te ensalza.

A la vida parece nuestro amor loco, muchos años de afanes y al cabo un soplo. Su fin fuésto es siempre el desengaño y el escarmiento.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Velazquez, de 311 ts., cap. D. J. Vives, de Lóndres con 21 bultos maquinaria á D. J. M. Zorrilla: 5 id. aceite á D. N. Pereda: 7 id. alfombras á D. R. Lecuna: 7 id. droguería á los señores Martínez y compañía. Resto de carga para Sevilla y escalas.

Id. Clara, de 179 ts., cap. D. D. Zabalo, de Liverpool con 70 pacas algodón á D. J. M. Aguirre: tejidos y otros efectos para varios. Resto de carga para Bilbao y San Sebastian.

Corbeta noruega Louisa, de 350 ts., cap. Mr. A. Gjertsen, de Soderham con madera á los señores Lubers y Pardo.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta inglesa Marwood, de 102 ts., cap. Mr. Jones, para Cardiff con 120,000 kilogramos mineral de hierro.

CAMBIOS DE HOY.

Lóndres á 60 div. 49-82 1/2.
París á 8 div. 5-21 y á 60 div. 5-21 1/2 y 4 por 100 descuento.
Madrid á 8 div. 3/8 daño.

TEATRO.

Funcion 11 de abono para hoy miércoles 27 de noviembre. Esta noche se pondrá en escena la ópera en 4 actos del maestro Verdi, titulada: HERNANI. A 3 y 2 rs.

LA FAMA,

FABRICA DE CHOCOLATE, calle de Burgos, núm. 28. SANTANDER.

Esta fábrica está montada con máquinas perfeccionadas por Mr. Hermann, de París, segun los últimos adelantos. Los nuevos dueños de la misma no omiten medio alguno á fin de que nadie les aventaje en proporcionar los mejores cacao, azúcares y canela para la buena confeccion de los chocolates; cuyo propósito lo prueba el gran aumento de venta que de dia en dia se nota tanto en esta ciudad como en otros puntos, y confian que en lo sucesivo tendrán mucho mas, cuantos mas consumidores tengan por conveniente mandar á dicha fábrica por una libra para probarlo; que pequeño será el sacrificio, si es que no les agrada, pero en este caso se hallarán muy pocos ó ninguno.

En la referida fábrica se halla un surtido de cacao superiores de todas clases y precios, para que las personas que gusten elijan los que les convengan y á la vez pueden presenciar el tueste que se hace por un mecanismo matemático de graduacion, como tambien la elaboracion de una tarea que queda terminada á las dos horas.

Los precios establecidos son 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 reales libra.

El precio de cada tarea son 20 reales. Se hace una rebaja por tareas de precios determinados.

Se hallan á la venta los chocolates de La Fama, en los puntos siguientes: Almazan, en el establecimiento de D. Antonio Turrubia.

Atienza, D. Pedro la Fuente.
Gijón, D. Silverio de la Vega.
Osorno, D. Lucas Perez.
Rivadeo, D. Domingo L. Acebedo.
San Sebastian, D. José Miguel Gorriti.
Salamanca, Sra. Viuda de Hernandez y Sobrino.
Sevilla, D. Francisco de la Guerra.
Tordesillas, D. Gerónimo Fernandez Sardon.
Villarayo, D. Nicolás Garcia.
Vigo, D. José R. Conde.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles

DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

VAPOR-CORREO MENSUAL

ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el órden que á continuación se espresa.

SECCION MARITIMA

ID A

Día 24.—Sale de la Habana á las doce del día y llega á Nuevitas el 26	Nuevitas	el 26
26.—de Nuevitas á Gibara el 27	Gibara	el 27
27.—de Gibara á Baracoa el 28	Baracoa	el 28
28.—de Baracoa á Santiago de Cuba el 29	Santiago de Cuba	el 29
29.—de Santiago de Cuba á Kingston el 30	Kingston	el 30
30.—de Kingston á Santa Marta el 31	Santa Marta	el 31
31.—de Santa Marta á Cartagena el 1	Cartagena	el 1
1.—de Cartagena á Colon el 6	Colon	el 6

RETORNO.

Día 7.—Sale de Colon y llega á Cartagena el 9	Cartagena	el 9
9.—de Cartagena á Santa Marta el 10	Santa Marta	el 10
10.—de Santa Marta á Kingston el 13	Kingston	el 13
13.—de Kingston á Santiago de Cuba el 14	Santiago de Cuba	el 14
14.—de Santiago de Cuba á Baracoa el 15	Baracoa	el 15
15.—de Baracoa á Gibara el 16	Gibara	el 16
16.—de Gibara á Nuevitas el 17	Nuevitas	el 17
17.—de Nuevitas á Colon el 18	Colon	el 18

CONSIGNATARIOS.

Nuevitas . . . Sres. D. Manuel Márquez y C.	Kingston . . . Sres. Nunes Brothers.
Gibara . . . D. L. Lozada, Rosat y C.	Santa Marta . . . Bengoechea Lafaurie y C.
Baracoa . . . R. Alayo y compañía.	Cartagena . . . Macia é hijo.
Santiago de Cuba . . . Ros hermanos.	Colon . . . Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficios, 58 Y

NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Pueblo-Rico y St. Thomas. La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes.

La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30.

En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans.

La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion, entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los días 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma varrera vapores ingleses, franceses y americanos.

Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas.

Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que bajan de albarán del Istmo de Panamá y se ocupará del recibio y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario.

Paris, 36, calle Vivienne, D.

CHABLE MEDICIN SPECIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECTACIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

DEPURATIF SANG

30.000 curas de empujes, afecções cutáneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que el purgativo vegetal (sin mercurio), y MISERABLES MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecções.

PLUS DE COPAHU

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyección. Las señoras de la inyección virginal y del citrato de hierro. ALZORRANAS pomada que las cura en 3 días.

POMMADA ANTI-HERPETICA

contra: los pecazonnes, capullos, empujes, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE

Verse y instruccion que acompaña. Cada uso Curativo. Precio de la caja: jarabe 20 rs. pomada 10 rs. pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, número 10, sirve los pedidos.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecções del aparato respiratorio. Su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Jarabe tónico depurativo.

Único remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y hereditaria, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continúan do su uso llega á destruirlos por completo, se emplea con ventaja para combatir las enfermedades

herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La esperiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el bdo. Herran, nesel único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinamias, afección cefálica e hidropeas; sus buenos efectos se han visto tambien en las convalecencias de las mismas debilidad y en los niños sustituyendo convenientemente el aceite de higado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Pomada vermifuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genit-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas dienas, tercianas y cuartanas.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer abran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropeas, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc. y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones más simples y mejores para curar en muy pocos días la clorosis, colores pálidos, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentrenamiento y debilidad de la sangre.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la drogueria de Saro y Herran, Santander. 3s 78-20

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargaréms y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Relaciones de atas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Hojas de servicio.

¡A REIR!...

Almanaque de los Chistes PARA 1868.

Ilustrado con mas de sesenta caricaturas, y conteniendo multitud de cuentos, anécdotas, chascarrillos, epigramas y poesías de los Sres. Principe, Victor Hugo, Blanco, Campoamor, J. M. Zorrilla, Osorio y Bernad, Oyero, Esquilache, C. C. Nuñez, etc.

Un bonito tomo de 192 paginas.

precio 4 reales.

Hállase de venta en Santander en las librerías de D. Luciano Gutierrez, Correo, núm. 12, y en la de D. Manuel María Ramon, calle del Correo. Tambien podrá adquirirse dirigiendo cuatro sellos de 4 real cada uno á favor de su editor don Jesús Gracia, Ave María, núm. 12, entresuelo de la recha, Madrid. Se vende en Santander en la librería de D. Fabian Hernandez, calle del Correo, 40-31.

Habitacion de recreo y comodidad.

Situa en el centro de la ciudad, en un edificio de primera clase, de los mejores correspondientes á su precio que contiene sala, gabinete, cocina, comedor, dispensa, cinco dormitorios, jardín con flores y frutas, rio cubierto con agua ferruginosa potable y para lavar ropa, bodega para guardar latidos, etc. Todo bañado por el sol de Mediodía. Subida de la Cuesta de la Atalaya, calle de San Sebastian, número 6, se puede ver y tratar, pues tambien se vende por 25.000 rs. libres. 15-15

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural. POR D. BUENAVENTURA ARAGO.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata. Consiste de un tomo en cuarto de 300 paginas. Precio 24 rs. Vendese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías de provincias bien dirigidas al autor, residente en Tortosa, calle del Correo, 18.

Sirop du D-FORGET

AVISO A LOS Médicos.

Curas, Catarros, Tosse, Cougheluches, Irritaciones de los bronquios y todos los enfermedades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Docteur CHABLE, 36, calle Vivienne, en Paris

Presente en España: J. M. de las Casas y C. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, número 10, sirve los pedidos.

EL DRAMA DEL ALMA.

sobre Mejico y Maxi Millano

por D. JOSE ZORRILLA.

La obra constará de dos entregas de 90 á 100 paginas cada una.

Precio de cada entrega, 2 reales.

La primera se publicará en la primera quincena del mes de Setiembre, y la segunda el 30 del mismo mes.

Printo de venta en Santander, librería de don Fabian Hernandez.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramille de flores, ortigas y ajros, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Frías, de Sabater, Golvez, Amadi, Gil, Ramirez, Melguera, Baños, Robert, Sepulveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en la librería de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 paginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOLEROS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de El Babelon Nacional.

Se vende á 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerías de la corte.

Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, en vapies, 22.

La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba.

Para la Habana.

Próxima á recalar á nuestro puerto, y saldrá en todo el mes de noviembre la corbeta CAROLINA, recientemente forrada en cobre. Admite un poste de carga y pasajeros, quienes para el ajuste deben entenderse con sus señores Sres. Corbujera, Cajiga y compañía, plazuela del Principe, número 4, Santander.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Cijon, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 1.º de diciembre (si el tiempo no lo impide) el vapor español ob al capitán CAPRICHIO.

su capitán D. R. Cerqueiras.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de 3.ª clase para el vapor que saldrá de Cádiz en el vapor correo del 15 de diciembre.

Le desachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, e informarán señores P. Larinaga y Compañía, Rivera, 13.